

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASAGE DE MATHEU.

MADRID, MARZO 1860.  
PROVINCIAS: TRIESTE . . . . .  
ULTRAMAR Y ESTRANJERIA . . . .  
ADJICIAS Y COMUNICADOS.  
Se insertan, todos á precios convencionales.

SUSCRIPTORES.  
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan  
en metálico, libranza o sellos de Correo.  
No se sirven sin recibir antes su importe.

ANUNCIOS — A REAL Y MEDIO  
publicados en ambas ediciones.

NUM. 503 POR LA TARDE.

AÑO XIII.

MADRID, MIERCOLES 18 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 22.000 EJEMPLARES

## SUSCRIPCION NACIONAL.

Ayer depositamos en el Banco 2,691 reales, importe de los donativos hechos hasta aquella fecha por LA CORRESPONDENCIA y por varios particulares, á saber:

LA CORRESPONDENCIA.	500
D. Ignacio José Escobar.	1,000
D. Manuel María Santana.	1,000
Un retirado.	12
D. Maximino Ángel.	13
D. Jesús María Rodríguez.	120
D. José Flores, administrador de Loterías de Alcalá.	40
	2,691

## PRIMERA EDICION.

A LAS Siete DE LA MAÑANA.

La censura de novelas ha prohibido, según dice *La Discusión*, la que con el título de *Guanos blancos y conciencias negras*, iba a publicar su colaborador D. Alfonso Royonnez.

*La Discusión* dice que los abogados de la audiencia de la Holanda Septentrional han dirigido una circular a todas las potencias contra el gobierno español en nombre de los tenedores de los certificados de la deuda de España llamada de 1839. Sobre la justicia de esta reclamación no tenemos que decir más, sino que las pretensiones de los tenedores de dichos certificados, no han hallado acogida en ninguno de los gobiernos de distintas opiniones que ha habido en nuestro país en los últimos años y que si dichas reclamaciones no han sido atendidas, demasiado saben el por qué.

Muchos son ya los batallones que han recibido fusiles rayados, pasando de algunos miles los que se han fabricado.

Han salido con destino al ejército de África un comandante de Estado Mayor y varios oficiales.

Tenemos la satisfacción de recomendar al público el primer tomo de la obra que con el título de *Cuadros escogidos del Real Museo de Pintura*, dibujados y grabados por el sistema alemán francés, publicó en esta corte bajo la protección de S. M. D. Camilo Alabern. Son notables la unidad y belleza que brillan en la ejecución de las entregas que componen dicho tomo. El testo corresponde á la corrección del dibujo y delicadeza del grabado, y auguran para esta obra un lisonjero éxito. El Sr. Alabern después de asiduos estudios y de haber sido el primero en romper la valla por tan difícil sendero, ha logrado poner de manifiesto por medio de una obra clásica el estado actual de las artes imitativas en España, menos lamentable por cierto de lo que generalmente se creía. El gobierno de S. M. se ha suscrito por sien ejemplares como justa recompensa y protección á unos trabajos en que figura un gran número de artistas españoles.

**EXAMEN DEL FOLLETO**  
**EL PAPA Y EL CONGRESO,**  
POR  
**EL SR. OBISPO DE BARCELONA.**  
(Continuación.)

No afirmaremos rotundamente que sea del todo imposible la ejecución de este plan; pero si diremos que importa gravísimas dificultades y complicaciones el arreglo de este pensamiento. «Pertenece á las potencias católicas atender á estos gastos,» dice el autor del folleto. Ignoramos si todas las potencias católicas abundarán en este sentido. Ellas estaban libres de este gravamen, porque la Santa Sede tenía Estados y bienes propios, con cuyos rendimientos podía cubrir sus necesidades sin ser gravosa á nadie. Carlo-Magno había hecho un gran bien á la Iglesia cristiana y á todos los Estados ó provincias que en ella se comprenden, dotándola de un patrimonio propio que hasta ahora venían denominándose con el sagrado título de *Patrimonio de San Pedro*. Si, pues, la Santa Sede se la despoja ahora de su patrimonio; si este despojo es en beneficio de los Estados ó pueblos que lo constituyen; por qué las potencias Estados que no participan de este beneficio, han de pagar al igual que si lo participasen? Mucho tememos que van á levarse de parte de algunas potencias se-

los partidos, tan bien ahora como entonces dese a el gobierno que las listas electorales sean exactas y facilitarán todos los medios para conseguirlo. El trabajo hecho por el gobierno de provincia para formar las primeras listas, es un trabajo conciencioso y en el que se han aprovechado todos los recursos imaginables para averiguar la verdad: francia como está la puerta para las reclamaciones sucesivas, los partidos que están de buena fe, deben auxiliar á la administración para perfeccionar el trabajo y reservar sus quejas para cuando se persuadan de que no son oídas sus justas reclamaciones, caso que estamos seguros de que no ha de llegar, porque conocemos la rectitud de mazas y elevadas aspiraciones de las dignas personas que desempeñan el gobierno de la provincia y el ministerio de la Gobernación.

Bien quisiera, el que suscribe, proporcionar cantidades superiores para un objeto tan noble como es el de socorrer las necesidades de los inutilizados en campaña; pero no por insignificante se desfie la ofensa de un artista que ofrece lo que tiene y que lo consagra cordialmente al alivio de la desgracia y á la recompensa de la heroicidad y del martirio.

Si el óbolo del pobre es tan acepto á los ojos de esa comisión como el donativo del rico, pues lo que se busca es mas el número de sus ritores que la cantidad, yo espero que la junta se servirá aceptar mi ofrecimiento, sirviéndose de esta comunicación como documento para percibir las cantidades que el beneficio produzca.

Con este motivo tiene el honor de ofrecerse atento servidor de V. E.

ANTONIO CAPO.

Zamora es una de las capitales donde con mas entusiasmo se celebran las victorias de nuestro ejército de África.

Corren rumores en el campo marroquí de que Muley Abbas dirigirá la defensa de Tetuán, para lo cual trata de introducir en la ciudad numerosos e imponentes fuerzas.

Las fuerzas que se hallan preparadas á disposición del general en jefe del ejército de África, y puntos de su residencia actual, son las siguientes:

Primer batallón de Burgos, en Málaga; regimiento de infantería de Valencia, id.; primer batallón de Aragón, id.; primer batallón de Mallorca, id.; primer batallón de Extremadura, id.; segundo batallón de Soria, id.; primer batallón de América, Algeciras; cazadores de Tarifa, id.; cuarto y sexto batallón de Marina, id.; regimiento de cazadores de caballería de Alcántara en el Puerto de Santa María; total, 11 batallones y 4 escuadrones.

Tranquilizense los periódicos que han tratado no ver las listas de contribuyentes al lado de las de electores de primera rectificación: las listas de contribuyentes, se están imprimiendo á toda prisa y aunque no es de ley su publicación y si se verifica hace año y medio, fue por dar mas satisfacción á

El importante articulo de *El Times*, de que nos dió una idea nuestro corresponsal telegráfico, respecto á la inteligencia entre Inglaterra y Francia en la cuestión italiana, dice

«Nos alegramos de que en Francia tenga este gas mixto los resultados que se esperan y que podamos verlo aplicado también en España.»

Ha pedido su retiro el capitán de Estado Mayor del ejército de África D. Joaquín Blache por haber sido atacado de gota serena.

Ha llegado esta corte con real licencia el

literalmente así: «El Emperador de los franceses ha tomado un camino que le reconcilia con los liberales y los hombres pensadores que habían observado su política reciente con ansiedad y sentimiento. Napoleón está decidido á demostrar al mundo que no ha hecho la guerra por la gloria únicamente, sino para dar la libertad á Italia. La buena amistad entre Francia e Inglaterra traen la solución de las cuestiones pendientes.»

El *Diario de Dresde* contiene un despacho telegráfico, según el cual, el rey Maximiliano de Baviera ha renunciado á su viaje á España.

Las noticias particulares recibidas de Roma por *La Patrie*, confirman lo que este periódico había dicho respecto á que la Corte Romana tendía á una política mas conciliadora. «El partido que hace la oposición al cardenal Antonelli, añade *Le Patrie*, gana terreno y debe esperarse que el Padre Santo obedeciendo únicamente á sus inspiraciones personales, no rechazará las transacciones tan lealmente ofrecidas por Francia para poner á salvo el poder temporal del Papa.»

Dicen de Niza, que el príncipe Napoleón era esperado en aquella ciudad. Se estaba preparando para él el palacio Chiomai. A fines del mes, el rey Victor Manuel hará una visita á la emperatriz viuda de Rusia.

Las últimas correspondencias de Constantinopla alcanzan al 4, y anuncian un hecho importante. La comisión de Hacienda había elaborado un proyecto de organización que abraza el conjunto del presupuesto y propone establecer sobre nuevas bases los servicios financieros del imperio otomano.

El dia 8 se inauguró con gran concurrencia en Zaragoza la sociedad fundada en aquella capital para la reforma de los aranceles de Aduanas. Pronunció el discurso de apertura de las sesiones su presidente el Sr. Brull.

Todas las cartas del teatro de la guerra están contestes en asegurar que el cólera cedo visiblemente en el ejército, y los casos que tienen lugar son en los recién llegados, y aun a estos no los ataca ya con la intensidad que anteriormente. Lo mismo sucede en Ceuta donde ya se presentan las enfermedades comunes y ordinarias.

Según en Ceuta la carestía; cuesta una gallina 25 rs.; un pollo 15; la libra de jamón 10, y 8 la botella de cerveza.

El capitán D. Jacobo de Labastida continúa muy bien, el 12 se le iban á levantar los apóstoles y en breve creían sus amigos que podría trasladarse á la Península para acabar su curación.

Ha pedido su retiro el capitán de Estado Mayor del ejército de África D. Joaquín Blache por haber sido atacado de gota serena.

Ha llegado esta corte con real licencia el

inspector general de las fábricas de tabacos de Filipinas D. Pasqual Altoguirre, persona que ha dejado muy buenos recuerdos por su acierto en el desempeño de dicho cargo en los cinco años que ha estado en aquellas islas, y por su carácter fino y franco.

El coronel graduado D. Romualdo Crespo, que como decía nuestro colega *El Comercio de Alicante* había llegado á aquel puerto de tránsito para el ejército de África á las inmediatas órdenes del general en jefe, en virtud de haber sido llamado por parte telegráfica, se halla ya con sus compañeros de armas compartiendo las fatigas de la guerra.

Este joven y entusiasta jefe es hijo del digno general D. Manuel Crespo, que ha hecho el donativo de la mitad de su sueldo ó sean 22,500 rs. anuales para ayudar á los gastos de la guerra. Rasgos de esta naturaleza son dignos de la mayor consideración.

Las Cámaras legislativas del Estado de la Carolina del Sur han adoptado una resolución por la cual declaran que, debiendo proteger la vida y los bienes de aquellos ciudadanos contra toda clase de enemigos, se asigna la suma de 100,000 dollars para hacer preparativos militares de defensa. El Senado ha adoptado otra resolución en la cual anuncia que, en su opinión, la seguridad y la honra de los Estados esclavistas, exigen imperiosamente la pronta separación del Norte y del Sur, por lo cual escita á los Estados meridionales á iniciar la disolución, obligándose, por su parte, á apoyar eficazmente sus tentativas.

La *Revista peninsular* teme que el telégrafo submarino establecido en el Estrecho sufra frecuentes interrupciones, y sea un constante motivo de gastos, y lo que es peor, de ansiedad; cree que la corta distancia que media entre ambas costas, hace posible el uso de lo telegrafo óptico que ha hecho notables adelantos con la perfección de lentes y anteojos. La proyección de destellos luminosos á distancias muy considerables de los rayos solares reflejados, podia servir de correspondencia telégráfica.

El Banco de España, que se ocupó ayer de la cuestión sobre revindicación de efectos al portador declarada por la Audiencia de esta corte, ha elevado al gobierno de S. M. una exposición con el objeto de que tome la medida conveniente para calmar la ansiedad pública, poniendo á cubierto los capitales invertidos en efectos públicos y dados en garantía de ellos.

El segundo batallón del regimiento de Leon ha llegado á Sevilla; guarnecerá por ahora dicha plaza y la de Cádiz.

Los Sres. D. José Saturnino Saavedra y D. Joaquín Andrés y Oliva, han sido nombrados oficiales primeros de la sección de Fomento de las provincias de Santander y Oviedo.

—  
que se propone es de tal índole, que conduce á semejante prevaricación á cualquiera que no posea las eminentes virtudes que adornan á los Pontífices de Roma. Lo decimos francamente: preferiríamos ver al Papa y á la Corte Romana sujetos á la dura dependencia de los Nerones y Caligulas, antes que á los fríos cálculos de las potencias constituidas en pensioneras de la Santa Sede. Lo primero produce rasgos grandes y gloriosos de heroísmo, engendra el martirio: lo segundo empequeñece las almas, enerva el vigor y espone á la tentación.

Ved ahí como decíamos que el sistema en mal hora concebido por el autor del folleto, subvencionando á la Santa Sede, no es posible, ó cuando menos es de muy difícil ejecución: no es decoroso, porque deprime la dignidad de la Santa Sede, poniéndola á sueldo, y haciéndola vivir del prestado, ó á lo menos de una pensión que voluntaria y generosamente se habrían querido imponer las potencias no católicas no consigue el objeto que con él se propone.

—  
Tiene una potencia exigencias de mal genio, resiste Roma, porque cree que no puede acceder: amenaza aquella con retirar la pensión, ó sin amenazar dejará de satisfacerla. ¿Qué hará Roma cuando se ponga su virtud en tan dura prueba? Hará traición á su conciencia, y sacrificará los derechos y los intereses espirituales de la Iglesia por no sacrificar los suyos materiales? No lo hará, estamos seguros que no lo hará; pero el sistema

(Continuará)

Uno de los oficiales heridos en la acción del 1º es D. Eduardo Hernández Quesada, sobrino del brigadier de la Armada; la bala le entró por el carrillo izquierdo, destrozando las muelas de la mandíbula inferior; pero afortunadamente está fuera de peligro.

Ha sido prorrogada por un mes la contrata de los vapores mercantes fletados por cuenta del gobierno.

La galleta que en la factoría de subsistencias de esta plaza se elabora, con destino al ejército de África, reúne todas las circunstancias apetecibles, tanto respecto a la elaboración como al alimento.

Parece que el general Prim, enfermo en Ceuta, el general Zavala, se encargará del mando del segundo cuerpo sin dejar el cuarto.

Los rumores de paz que han circulado estos días por Málaga, hay que atribuirlos a buenas intenciones de los ingleses, según el corresponsal de la *Gaceta militar*.

Otro de los rumores, sin fundamento por supuesto, que corrían últimamente por Málaga era el de que al general en jefe del ejército en África se le habían presentado un sheriff y dos moros de rey enviados por su emperador con proposiciones de paz.

*The Daily-News*, dice que lord Cowley ha ido a Londres sin misión alguna y sin llevar proposiciones del gobierno francés, y que únicamente las explicaciones que ha dado, han puesto a Inglaterra y a Francia en relaciones más íntimas y amistosas.

En Roma se ha aumentado la guardia capitalina, en la cual se alistan los jóvenes de la nobleza. El hijo del príncipe Chigi ha sido nombrado coronel.

Les cinco prisioneros residentes en el hospital de Ceuta se llaman: Hasset-Buhar-Busset. —Seli-Hassam-Silah-Moliasahem. —Aleas-Monhamed-Bene-Budan. —El Halet y Melladres Sashon.

Los señores Collazo y Vergara, administradores de hacienda pública de Ciudad-Real y Toledo, se reemplazarán mutuamente en estos destinos.

El contador de hipotecas de Madrid, señor Cuervo, ha sido reemplazado también por el escribano señor Sancha, que anteriormente desempeñó este cargo.

La fiebre amarilla se ha declarado en Lisboa a bordo de la galera *Cidade de Belém*, que llegó a aquel puerto el 31 de diciembre, procedente de Pará, con carga de géneros diversos y con 38 días de viaje. El día 1º fue atacado el cocinero, que falleció tres días después; el 5 lo fue un guarda de sanidad que se halla convaleciendo, y el 6 y el 7 dos marineros que murieron en la noche del 10 al 11. El gobierno portugués ha procedido en esta ocasión con mucha diligencia y tino, para evitar que el contagio se propagase, y en virtud de sus órdenes, el buque salió el 18 para un lazareto que ofreciera las seguridades que no ofrece el de Lisboa, y se procedió a la quema del cargamento, declarando además sospechosos todos los puertos del Brasil.

La oposición ha sido derrotada en Portugal en las elecciones, a pesar de sus esfuerzos para alcanzar el triunfo y de acudir a las urnas los absolutistas. Creese que los diputados ministeriales son 103 y los opositores 19.

El día 3 se ha perdido en las costas de Ovar (Portugal), el barco portugués *Monana*, procedente de San Tomás que se dirigía a Lisboa con frutos ultramarinos, doce tripulantes y dos viajeros. Ignórase la suerte de estas catorce personas; pero todo hace creer que han percidido. Entre los destrozados restos del buque, arrojados a la playa, se ha encontrado el *Diario*, del capitán José Pedro de Senna, que hasta el día 4 va refiriendo minuciosamente el triste drama empezado ya hacia algunos días, y cuyo desenlace le arrebató la pluma de la mano. Uno de los pasajeros se llamaba José Laborde, y era subdito español.

El viento era tan impetuoso en los últimos días en el Estrecho, que arrebató las tiendas de los judíos acampados fuera de Gibraltar, y muchas de un batallón inglés también allí establecido.

Parece que el telégrafo del Estrecho, que es un grueso cable, forrado de guta-percha, cedió al furor del mar, por la parte más débil, por la de los últimos hilos conductores.

Todo el día de ayer estuvo lloviendo en Algeciras hasta la noche en que aclaró el Estrecho.

El general Pavía se ha embarcado ayer en Cádiz con dirección a Algeciras y se cree que pase a Ceuta a conferenciar con el general en jefe.

Cargado de víveres y con 85 voluntarios ha salido ayer de Málaga para Ceuta *El Gaucho Pastor*.

El intendente del litoral que tanto y tan acertadamente está trabajando para el abastecimiento del ejército, ha estado enfermo; pero ya se encuentra mejor.

Anoche seguía la mar bonancible en el Estrecho.

*La Edetana* goleta de guerra de hélice que había ido a Cartagena, ha regresado ayer a Málaga con una chalana de remolque.

Añoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero:

Paris 17.

Quedan el 3 francés á 69; el 4 12 á 96-95; el interior español á 43 1/4; el exterior 44 3/8; y el díferido á 33 1/4; la amortizable á 100.

Londres 18.

Los consolidados, de 95 3/8 á 12.

## SEGUNDA EDICION.

### A LAS CUATRO DE LA TARDE

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento sobre el valle Azmir, 8 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. Sr. ministro de la Guerra.

Ejército de África.—Estado Mayor general.—El día 6 del actual, en cumplimiento de las órdenes e instrucciones que le tenía comunicadas, se puso en movimiento antes del toque de Diana el general jefe de Estado Mayor general con el segundo cuerpo de ejército, tres baterías de artillería de montaña y dos escuadrones de lanceros para apoderarse de las posiciones que forman límite derecho de la desembocadura al mar del valle Mnuel, al pie del monte Negron.

Esta operación arriesgada y difícil, pero indispensable para asegurar el paso de lo restante del ejército por el estrecho istmo de arena que cierra el valle entre el mar y las lagunas donde se pierde y filtra el río Mnuel, fue llevada á cabo con la mayor felicidad e integridad por el general García, sin perder en ella un solo hombre. Ganadas al romper el dia las primeras colinas, se apoderó sin dilación de un importantísimo cerro que, formando un resalto del monte Negron, aseguraba por completo el paso del ejército. Las compañías de ingenieros con un ardor digno del mayor elogio, abrieron en una hora un cómodo camino para la artillería desde la playa á las colinas, de modo que el ejército, sin interrupción ni obstáculo de ningún género, acampaba todo aquella noche al pie del monte Negron en una posición, que a haber sido bien defendida por el enemigo, nos hubiese costado abundante sangre su posesión.

A este feliz resultado contribuyó sin duda alguna un movimiento que amagó oportunamente desde nuestra derecha hacia el campamento enemigo, el cual debió temer verse envuelto entre nuestras fuerzas si se dirigía á impedir la operación de la izquierda. El estado de completa calma del mar favoreció en aquel dia, como en los anteriores, el aprovisionamiento de víveres y demás relaciones con nuestra escuadra, que siguió paralelamente el movimiento del ejército.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento sobre el valle de Azmir 8 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

Continúa con gran celeridad la construcción de los ponchos contratados. El paño parece algo mas oscuro que el ordinario y de gran consistencia.

Los modelos presentados á la Dirección del arma de Infantería para la construcción de chaquetas, camisas y gorras de cuartel, nada dejan que desechar.

A propósito del fomento que va tomando en Paris la asociación de San Vicente de Paul, empiezan aíneomodarse los diarios del progreso con los absolutistas.

Las escuadras francesa ó inglesa permanecerán en el estrecho de Gibraltar mientras dure la guerra, por disposición de sus respectivos gobiernos.

El regimiento de caballería de Sagunto, número 10, entró ayer en esta corte, procedente como hemos dicho de Logroño.

Después de Luisa Miller que cantarán muy pronto en el Régio Coliseo la Calderón, la Trevelli, Nandin y Squarcia, se pondrá en escena *Il Saltimbanchi de Pacini* que será ejecutada por la Friorti y Nandin.

*La Iberia* promete ocuparse extensamente de la cuestión que hoy agita á los agentes de cambio de la Bolsa.

Los periódicos absolutistas lachan de impudicia á Inglaterra en la cuestión de Italia.

Asegura el Norte de Bruselas, pero no se concede gran fundamento á la noticia, que el gobierno de Luis Napoleón piensa nombrar comisarios especiales que vigilen todos los actos de las sociedades religiosas establecidas en Francia.

Resulta por real orden de 2 de noviembre último, la supresión del destino de administrador-recaudador de sellos de correo, y que la administración y manejo de esta renta corra á cargo de la principal desde 1.º del corriente mes, la misma advierte á las autoridades y corporaciones que tienen derecho á usar los sellos de oficio para el franqueo de su correspondencia, que deben hacer los pedidos á esta oficina por medio de oficio, comisionando á uno de sus dependientes para que los reciba y firme la oportuna factura de recibo, entendiendo esta última circunstancia, con aquellas dependencias que tienen su asiento en esta capital.

Ayer por la mañana ha fallecido la hija de los marqueses de Mirabel, cuya enfermedad anunciamos poco há. En cuatro días ha sufrido sus desconsolados padres dos terribles pérdidas. Les acompañamos en su justísima aflicción.

S. M. la Reina ha nombrado damas á la duquesa de Fernan-Núñez, á la marquesa de Villanueva, y á la condesa de Motzuma, concediendo también la llave de gentil-hombre al señor conde de Belascoa.

Dice un periódico que el solar inmediato á la casa del conde de Oñate, no saldrá por ahora á la pública licitación, porque hay un litigio pendiente sobre él.

El batallón provisional de Guardia Civil, que como hemos dicho se trata de organizar e instruir en el real sitio del Pardo, constará de unas 1,300 plazas. Para el mando de dicho batallón, que será destinado según las necesidades del servicio, ha sido nombrado de real orden el teniente coronel graduado, primer comandante de infantería D. Manuel de Entrambasaguas.

La persecución de los cristianos seguió con el mayor encarnizamiento, según una carta del obispo católico del Tonkin oriental, fechada en 29 de julio último: diez habían sufrido el martirio.

Decididamente los españoles vamos á ser los que resolvamos el famoso problema de dar dirección á los globos. El que ahora se presenta decidido á llevar á cabo empresa tan colossal, es un garrido mozo de Linares de oficio armero, y de edad de veintidós años.

En la mañana del 14 se fué á pique en el arsenal de Bilbao, un quichemarin procedente de Bayona.

El establecimiento del correo diario será dentro de poco una realidad; ya disfrutan de este beneficio las provincias de Madrid, Segovia, Guadalajara, Baleares, Cuenca, Badajoz, Oviedo, Santander, Almería, Granada, Jaén, Córdoba, Málaga, Sevilla, Huelva y Cádiz.

Va siendo completa la adhesión del episcopado español á la réplica del señor obispo de Orleans.

Parece que ya se ha expedido la real concesión para el establecimiento en Úbeda (Jaén) de un colegio de PP. Escolapios.

Continúa con gran celeridad la construcción de los ponchos contratados. El paño parece algo mas oscuro que el ordinario y de gran consistencia.

Los modelos presentados á la Dirección del arma de Infantería para la construcción de chaquetas, camisas y gorras de cuartel, nada dejan que desechar.

A propósito del fomento que va tomando en Paris la asociación de San Vicente de Paul, empiezan aíneomodarse los diarios del progreso con los absolutistas.

Las escuadras francesa ó inglesa permanecerán en el estrecho de Gibraltar mientras dure la guerra, por disposición de sus respectivos gobiernos.

El regimiento de caballería de Sagunto, número 10, entró ayer en esta corte, procedente como hemos dicho de Logroño.

Después de Luisa Miller que cantarán muy pronto en el Régio Coliseo la Calderón, la Trevelli, Nandin y Squarcia, se pondrá en escena *Il Saltimbanchi de Pacini* que será ejecutada por la Friorti y Nandin.

*La Iberia* promete ocuparse extensamente de la cuestión que hoy agita á los agentes de cambio de la Bolsa.

Los periódicos absolutistas lachan de impudicia á Inglaterra en la cuestión de Italia.

Asegura el Norte de Bruselas, pero no se concede gran fundamento á la noticia, que el gobierno de Luis Napoleón piensa nombrar comisarios especiales que vigilen todos los actos de las sociedades religiosas establecidas en Francia.

Resulta por real orden de 2 de noviembre último, la supresión del destino de administrador-recaudador de sellos de correo, y que la administración y manejo de esta renta corra á cargo de la principal desde 1.º del corriente mes, la misma advierte á las autoridades y corporaciones que tienen derecho á usar los sellos de oficio para el franqueo de su correspondencia, que deben hacer los pedidos á esta oficina por medio de oficio, comisionando á uno de sus dependientes para que los reciba y firme la oportuna factura de recibo, entendiendo esta última circunstancia, con aquellas dependencias que tienen su asiento en esta capital.

Ayer por la mañana ha fallecido la hija de los marqueses de Mirabel, cuya enfermedad anunciamos poco há. En cuatro días ha sufrido sus desconsolados padres dos terribles pérdidas. Les acompañamos en su justísima aflicción.

Durante el reciente temporal en el Estrecho, naufragó en la punta de Europa la goleta española *Julia*, capitán Borjas, de Barcelona y Almería, con 20 pasajeros para la Ha-

bana. La tripulación y pasajeros fueron salvados por la guardia de aquél punto.

Un mítico español de Málaga y Estepona para Ceuta, con frutos, vino, etc., ancló en frente de Rosia; pero el temporal lo arrastró y lo hizo pedazos contra las piedras del muelle nuevo, ahogándose uno de los tripulantes; los ocho restantes fueron recogidos por un bote del vapor *Vulture*. El nombre del mítico es *Virgen de los Angeles*, patrón Romo, y el abogado se llamaba Pedro Luque.

La barca inglesa *Duke of Argyle*, capitán Keay, de Génova para North Shields tocó cerca de Santa Bárbara y se hizo pedazos inmediatamente, ahogándose el capitán, dos marineros y un muchacho.

El buque francés *Anna*, capitán Baudret, con carbón para Goree, fue arrojado contra las rocas cerca de Torrenvea, donde se hizo pedazos al momento. De dos mujeres que había á bordo, se ahogó una, y la otra la sobrevivió muy poco después de ser conducida á tierra, perdiendo además un tripulante.

El bergantín francés *Thetis* capitán Olear, de Côte, con vino para el Havre, naufragó cerca del *Jean Baptiste* y se hizo pedazos, ahogándose el muchacho de cámara. En la bahía de Gibraltar la barca americana *Joshua Morran* tocó con el pontón *Emperor* y sufrió bastante avería.

*El Horizonte* apoya á *La Iberia* en lo de que se han observado varias informalidades en la reificación de las actuales listas electorales, estafándose como el diario progresista de que no se haya mandado ningún ejemplar á las juntas electorales. *El Horizonte* encontrará la contestación á sus palabras en las siguientes páginas.

«Ayer fueron entregadas por el señor gobernador civil las listas de los distritos electorales de Madrid á los presidentes de las juntas directivas de los mismos.

Respecto á lo de que no se han fijado todavía las listas de los contribuyentes, sirviéndole de ligera explicación al *Horizonte* los siguientes renglones del mismo periódico progresista.

«También sabemos que van á aparecer en breve las listas de contribuyentes, sin cuya publicación faltaría la base para hacer las reclamaciones con algún acierto, particularmente las de exclusión.»

En cuanto á lo de que las listas no pueden salir perfectas, dicho se está que siendo las que se han fijado las primeras, los electores tienen derecho á hacer las justas reclamaciones que crean oportunas.

Otro judío acaba de ser elegido para formar parte del parlamento inglés, no sin que los conservadores se hayan vuelto á alarma. El candidato favorecido es sir Francis Golmit, personaje rico y distinguido, á quien ha dado sus sufragios el distrito de Reading.

La división vascongada concluirá de organizarse en la isla de León tan luego como llegue.

Se han comprado grandes partidas de arroz en Valencia con destino al ejército de África.

Nuestra caballería de África, según dice un corresponsal, iba á partir para Ceuta con objeto de tomar raciones, auxiliada por cuatro batallones; la marcha debió suspenderse sin embargo, á la llegada de los vapores que transportaron el pienso necesario.

El diputado general de Alava, Sr. Ayala, salió el día 13 de Vitoria para Algeciras, por Madrid, conduciendo la bandera del primer tercio; le acompaña el abandonado del mismo cuerpo. En el citado punto, y cuando esté armada la fuerza, hará solemne entrega de la enseña que guiará al combate á los nobles hijos de la provincia de Alava.

Hace algunos días, según dice el corresponsal del *Diario de Barcelona*, un moro tuvo el atrevimiento de bajar á nuestro campamento por una cañada, atravesando la línea de reductos. Escondido detrás de las matas, mató á un carabineiro, le cortó la cabeza y desapareció con ella y el caballo del carabineiro.

Parece que está decid

El ultimo correo extranjero nos ha traído las siguientes noticias:

Mr. Redgrave ha publicado minuciosos detalles sobre la estadística criminal en Inglaterra y Gales, de los que resulta que durante el año que terminó en 29 de setiembre de 1858, la población era de 17,927,609 el número de agentes de policía 29,256, el de criminales de que estos tenían noticias 160,346, el de sus guaridas y casas malas 25,120, el de crímenes 57,868 y el total de criminales 434,492. Revelaciones tan alarmantes han sido recogidas en 41 distritos de policía con exclusión de todos los de Irlanda y Escocia.

Dos jóvenes de facha decente comparecieron el lunes penúltimo ante un tribunal en Woeverhampton, por haber profanado la tumba de Rosa Wolfe, joven hermosa, cuyos restos mortales se hallaban en el cementerio de los judíos, la que desenterraron con objeto de extraer las joyas que esperaban encontrar sobre su persona.

En Petworth, Eariquet Moore, de veinte años de edad, ha sido encarcelada por haber envenenado a un hijo ilegítimo que tuvo.

En Amsterdam progresó la construcción de un palacio de cristal de 412 pies de longitud por 224 de ancho. El presupuesto de la obra asciende a 10 millones de reales y el arquitecto es Mr. C. Outohoorn.

El viernes penúltimo asistió el Sultan al teatro imperial de Dolma batché a la ópera *Marco Visconti*, para la que había convocado al cuerpo diplomático. La ejecución fue destestable, la iluminación brillante, los refrescos, dulces y cigarros de que disfrutaban los invitados eran todos esquisitos.

El 7 de enero en la iglesia de Eufusel cura encerró a un capitán que consideró la ceremonia religiosa impropia de un templo protestante y quitó algunos ornamentos del altar.

Los condes de Chambord han salido de Trohedor la semana anterior para visitar en Bruselas a la duquesa de Berry.

El 20 del pasado un incendio en Nueva York destruyó fincas por valor de 20 millones de reales.

En Bolívar (Missouri, Estados Unidos), los negros se habían insurreccionado y amenazaban incendiar la ciudad.

Dice una correspondencia publicada en un periódico inglés, que el nuncio de Su Santidad en París ha recibido instrucciones para solicitar del gobierno francés la evacuación completa de los Estados de la Iglesia por las tropas de Napoleón.

Muchos especulan en Inglaterra y desean la caída del gabinete Palmerston. Los miembros irlandeses del Parlamento y los católicos parecen influir bastante para derrotarlo.

El 9 empezó en Berlín la conferencia para la discusión acerca de la fortificación de las costas de Alemania, bajo la presidencia de Moltke.

La Gaceta de Viena anuncia que el día 5 se constituyó la comisión de la deuda pública a la que asistió el Emperador siendo presidente el príncipe Colleredo.

Burroni que acaba de ser empleado en Parma, fue uno de los que escitaron al pueblo para que asesinara al coronel Arrieta. La Caceta de Viena, al hacer cargos a Mr. Tarini por ese nombramiento, asegura además que Burroni había sido condenado a trabajos forzados.

Sólo trataba de variar el anfiteatro del ejército francés, especialmente el de la infantería, que según el figurín que hemos visto, es muy vistoso y cómodo a la par. El regi-

miento 66 de línea, de guarnición en París, es el señalado para experimentar antes de adoptarse para todos.

La comedia nueva y original titulada *Los infieles*, se pondrá en escena en el Príncipe el viernes próximo a beneficio del Sr. Catalina.

En Haro reina también gran entusiasmo por la guerra; varias personas distinguidas de la población van a dar funciones dramáticas a beneficio de los inutilizados.

Ha llegado a Zaragoza el batallón provincial de Huesca, donde permanecerá por ahora.

El provincial de Zaragoza que pasó el 14 por dicha capital, debe hallarse en Barcelona.

Don Juan Linares Monasterio, teniente graduado que fue del regimiento de Iberia en la guerra de la Independencia, ha solicitado de pasar al África, sin recompensa de ninguna clase.

Una pregunta a *La Iberia*: ha sido *La Correspondencia* el único periódico que ayer dió la noticia del desembarco de la división Ríos y de la toma de los fuertes de Tetuan? Y si no es el único periódico, porque hubo otros que como *La Correspondencia* lograron averiguar que se había realizado tan importante acontecimiento, ¿no le parece a *La Iberia* que al particularizarse con *La Correspondencia* puede creer el público que no es el imaginario monopolio lo que a *La Iberia* molesta, sino el éxito creciente que nuestra publicación alcanza?

Desde cuándo les está vedado a los escritores amigos del gobierno acercarse a este, y qué razón hay para que los ministros se callen las buenas noticias para aguardar a que las reciban los periodicos de oposición?

Nadie ha extrañado que los periódicos defensores de la política del gabinete estén mejor informados que los demás ni se lo ha ocurrido a nadie calificar de monopolio el dar noticias de dominio público que hay interés en que circulen cuanto antes; verdad es que como nunca ha habido periódicos ministeriales que distribuyan diariamente 22,000 ejemplares, y que estén en camino de distribuir muchos más, la oposición no ha tenido necesidad de apelar al tema en que diariamente se ejerce *La Iberia* con una imparcialidad tan evidente, como que siendo varios los periódicos que adelantan noticias legítimamente obtenidas a fuerza de diligencia, *La Correspondencia* solo merece los honores del enojo de nuestro colega. Cómo ha de ser de esa desgracia hemos de consolarnos fácilmente.

A escitacion del señor Campo se ha constituido en Valencia una comisión de donativos para el ejército de África, semejante a la de Madrid, de la cual ha sido nombrado presidente el Sr. D. Francisco Carbonell, y secretario D. Manuel Benedicto.

Ha llegado al pueblo de su naturaleza, que lo es el Carpio de Tajo, Cipriano Escalona, procedente de Tánger, donde en clase de reñegado ha permanecido diez y siete años, sirviendo once en el consulado napolitano, y los seis restantes en el consulado español. El Sr. Blanco del Valle, nuestro representante en aquel imperio, le alcanzó el indulto de S. M., como desertor que fué, y aunque de condición pobre, deseaba venir al seno de su familia y pisar su patria, como lo ha conse-

ntrado. El vapor *Bizantin* ha conducido ayer a Cádiz desde Ceuta cuarenta enfermos. El batallón de Marina, que manda el señor Suances, descansó el 17 en Benavente. El general Zavala sigue en Ceuta bastante aliviado de su dolencia segun noticias de hoy.

El vapor *Bizantin* ha conducido ayer a Cádiz desde Ceuta cuarenta enfermos.

El trasporte de guerra *San Antonio*, ha salido esta mañana de Cádiz para Pasajes, con objeto de embarcar parte de los tercios vascongados.

Hoy seguía bueno el tiempo en el Estrecho.

Estamos autorizados para manifestar, que

guido. Trae en su compañía un hijo de edad de ocho años.

La creencia de que el Congreso no se reunirá es casi general en Londres lo mismo que en París. El gobierno austriaco, según un corresponsal de este último punto, ha enviado instrucciones al príncipe de Metternich para que declare al gobierno francés que se niega a entrar en negociaciones sobre otras bases mas que las del convenio de Villafranca o del tratado de Zúrich.

En el último baile de las Tullerías, los personajes importantes estaban risueños y satisfechos. Todos dicen que hay seguridad y confianza, y que monseñor Sacconi, lejos de pedir sus pasaportes parece dispuesto a negociar un arreglo.

Entre los moros heridos recogidos en las alturas del valle de Tetuan, hay un negro que hoy se halla en un hospital de Málaga.

Un folleto, en respuesta al de *El Papa y el Congreso*, ha salido a luz en Viena; su autor es el conde Mailath.

Uno de los moros heridos y prisioneros en el hospital de Ceuta era alcalde, y continuamente repite que Allah pedirá cuentas estrechas a los moros de Anghera, que han promovido la guerra obligándoles a dejar sus casas, donde se encontraban bien.

Se sigue rayando fusiles con gran celeridad, y son varios los batallones que han recibido ese armamento, pasando de algunos miles los fusiles que se han rayado.

Entre los moros hechos prisioneros el dia 1., y residentes hoy en el hospital de Ceuta, hay un cherif que mandaba en Larache, y cuya fanática soberbia es indomable, hasta el punto de haberse arrancado repetidas veces los apóstoles de sus heridas, y causándose otras tantas hemorragias que han puesto en grave riesgo su vida, y de grueso que era, casi se ha quedado como un video.

### TERCERA EDICION.

A LAS SEIS DE LA TARDE.

Dominada por nuestras tropas la entrada de la ria de Tetuan, tomados los fuertes sin resistencia, ocupada la Aduana y dueño el ejército del valle que rodea la ciudad, las dificultades mas importantes están vencidas, y ya puede pronosticarse con seguridad el éxito de esta primera parte de la campaña.

No necesitamos añadir que en el ejército nadie piensa mas que en proseguir vigorosamente las operaciones, sin pensar en paces que si han de ajustarse mas o menos pronto no será en nuestro juicio, como ya hemos repetido, sin obtener completas satisfacciones y positivas ventajas.

No habiéndose comunicado todavía por la secretaría de campaña del cuartel general, la lista de oficiales muertos y heridos en la gloriosa batalla del 14, hemos querido al menos, para satisfacer en parte la ansiedad del público, averiguar los nombres de los que llegaron heridos a Málaga, y debemos a nuestro activo corresponsal la siguiente relación de los que se encuentran en los hospitales de aquella ciudad, de resultados del referido combate.

Coronel D. Romualdo Crespo; teniente coronel D. Alejandro Castilla; primer comandante D. Carlos Dato; segundo comandante Don Vicente Talero; capitanes: D. Antonio

Talero, D. José Rojas, D. Antonio Azola; ayudante D. Mariano Murillo; tenientes: Don Trinidad Cobos, D. Juan Graino, D. Camilo la Sala, D. José Cruz y Torres, D. Miguel Pardo; subtenientes: D. Santiago Mudan, Don José Góngora, D. Manuel Balero, D. Faustino Torres, D. José Craywinckel, D. José Domingo Palacios; tenientes: D. Alejandro Romero, D. Federico Zappino; cadete, D. Seraphín Darron.

Entre las tesorerías de Cádiz, Sevilla y Málaga se reunía ayer una existencia de mas de quince millones. El desahogo con que se atiende a todas las obligaciones, y la regularidad con que funciona el Tesoro, es el mejor elogio de las prendas de capacidad e inteligencia que adornan al Sr. Salaverría.

El Sr. Borrajo, jefe de la comisión de Hacienda en el extranjero, ha salido el 17 para Londres con objeto de cuidar que sean efectivas a su tiempo las letras giradas a la orden de los lobos de la Tesorería para el pago de los fusiles de la guerra civil.

Los periódicos ingleses, mas importantes, incluso *El Times* y *El Morning Post*, prodigan los mayores elogios al emperador de los franceses por su última carta al ministro de Estado, que es un programa administrativo, así como la carta al Sumo Pontífice era un programa político.

El telégrafo ha comunicado algunas noticias de Batavia, de China y de Cochinchina. La expedición de Bona había tenido feliz resultado. Los chinos fortificaban a Pekín. La salud de la expedición franco-española en Cochinchina era excelente y empezaban a recibir refuerzos.

Hoy hemos recibido los siguientes despachos telegráficos del extranjero:

Berlín 17.

*El Consejo de los Estados ha rehusado por 23 votos contra 11, tomar en consideración la petición de los obispos, relativa al Tessino, y a consecuencia de este resultado, la petición no será sometida a la Asamblea federal.*

París 17.

*Ha empezado en las "Mairies" la revisión anual de las listas electorales. Se trata de suprimir el franco que se paga para entrar en la Bolsa, cuestión a que aquí se da grande importancia. «El País» censura fuertemente la alcancía de Garibaldi a los estudiantes de Pavía.*

Viena 17.

*Es cosa resuelta que Austria no hará la guerra por defender la causa del Papa, ni por oponerse a la organización de la Italia central; pero protestará contra la conducta de la Francia.*

Vienna 17.

*El vapor *Bizantin* ha conducido ayer a Cádiz desde Ceuta cuarenta enfermos.*

*El batallón de Marina, que manda el señor Suances, descansó el 17 en Benavente.*

*El general Zavala sigue en Ceuta bastante aliviado de su dolencia segun noticias de hoy.*

*El vapor *Bizantin* ha conducido ayer a Cádiz desde Ceuta cuarenta enfermos.*

*El trasporte de guerra *San Antonio*, ha salido esta mañana de Cádiz para Pasajes, con objeto de embarcar parte de los tercios vascongados.*

*Hoy seguía bueno el tiempo en el Estrecho.*

*Estamos autorizados para manifestar, que*

si bien es cierto que el capitán de Estado Mayor, Sr. D. Joaquín Blake, se halla enfermo de la vista, no tan solo no es verdad que haya solicitado el retiro, sino que a pesar de las órdenes de sus jefes para que venga a establecerse al lado de su familia, no ha querido verificarlo hasta ahora.

Esta tarde se ha recibido el importante DESPACHO TELEGRÁFICO siguiente:

*Algesiras 18, (recibido a las doce de la mañana.)*

*El general en jefe del ejército de África, al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.—Campamento de Cuad-el-Jelú ó Martín 17 de enero de 1860.*

Después de mi despacho de ayer, observando que el enemigo avanzaba en fuerza considerable, hice situar algunos batallones del tercer cuerpo sobre alturas dominantes del valle y le presenté batalla en llanos, con la división de reserva y el segundo regimiento montado de Artillería y la división de caballería, al mando del general Rubio.

Apenas se rompió el fuego de artillería el enemigo huyó en el mayor desorden y los proyectiles le alcanzaron hasta cerca de Tetuan.

En consecuencia el campo moro se ha retirado a las vertientes de Sierra Bermeja. Hoy he verificado la traslación de mi campo por el flanco izquierdo sin molestia a las orillas del río Guad-el-Jelú ó Martín.

Se han hallado los cañones enterrados correspondientes a las tres baterías, de que hice mérito ayer y gran número de proyectiles.

Nuestro campamento se extiende desde la Aduana, de que estamos posesionados, hasta la orilla del mar apoyándose en el río.

Estamos completamente al frente de Tetuan, a cuatro millas de distancia.

El tren de puentes ha llegado a Alicante y se estaba embarcando esta mañana para África.

Por fin se han subastado hoy los solares G y H de la Puerta del Sol, últimos que quedaron por rematar, y como habíamos previsto, la concurrencia de licitadores ha sido numerosa, habiendo sido adjudicados al opulento capitalista D. Fernando Fernández Casariego, que ha ofrecido treinta y dos mil duros mas del precio de tasación. Madrid puede lisonjearse ya de que dentro de doce o catorce meses verá concluida la importante plaza que tanto debe contribuir al brillo y magnificencia de la capital de las Españas. La comisión que ha entendido en el asunto merece por su celo, desinterés y actividad, los mayores elogios.

Como en los días anteriores, tampoco se han publicado operaciones en la Bolsa. Se cotizó el consolidado a 44-50 p. y el diferido a 44-50 p.

A última hora se licieron operaciones 44-55 y 34-55.

### ESPECTACULOS.

HOY.—REAL, *Rigoletto*.—PRÍNCIPE, *El portero es el culpable*, *Ocho arrobas* y *Una libra y Una idea feliz*.—CIRCO, *El Padre de los pobres*.—ZARZUELA, *Entre mi mujer y el negro y Un pleito*.—LÓPEZ DE VEGA, *Fuego de Dios* en el querer vivo y *Las castañeras picadas*.

MANANA.—REAL, *Medea* (última representación de la señora Ristori).—FRANCÉS, compañía de artistas zuavos.—LA ORIENTAL, *baila de nueve a dos de la madrugada*.

Volviese a Madlle. de Blanchefort que seguía llorando y la abrazó con todo el ardor que permitía su carácter grave.

Perdonadme, la dijo, como perdonaría a un niño que os hubiera hecho daño queriendo acariciáros.

Perdonadme y olvidad lo que acaba de suceder; seré muy amiga vuestra.

—Había en el tono con que pronunció estas palabras tanta verdad, tanta franqueza, nobleza tanta, que no hubieran podido igualar al efecto que produjeron las mas energicas protestas; la dulce Ernestina la estrechó en sus brazos con cariñosa cordialidad y la realidad que pudiera existir entre ellas un momento antes quedaba estinguida, al menos por el pronto.

Durante esta escena, no dejaba de ser emb

**SUSCRICIÓN POPULAR**  
en favor de los inutilizados en  
la guerra de África.

Lista de las personas que se han suscrito en el  
Banco de España con expresión de las cantidades que han entregado.

(Continuación)

Realizadas

D. Santos Fernandez	60
Pablo Sanchez	40
Ricardo Rubio	40
Ramon Ladron de Guevara	40
Francisco Javier Drunque	40
Tomas Puente	40
Máximo Lopez Medrano	40
Bernardo Frade	40
José Varela	40
Juan Antonio Baratell	40
Cárlos María Eugenio	20
José Gurumeta y Giménez	20
Antonio Tárrago y Gerona	20
Juan Carrion	20
Carlos de Eothenia y Amilliga	20
Felipe Gadea	20
Andrés Tarazona	20
Gonzalo Noguera	20
Carlos Santas	20
José Francisco Carmena	20
Santiago Roderer y Agudo	20
Ramon Fernandez Sanjuan	20
Antonio García Gomez	20
Carlos Eutenia y Cosío	10
Roque Arribas	10
Benigno Diaz	10
Santiago Fernandez	10
Esteban Gutierrez	10
Juan Hidalgo	10
Manuel Fernandez	10
José Perez	10
Francisco Diaz	10
Pedro Riesco	10
Bernardino Fernandez	10
Manuel Villar	10
Pedro Lopez	10
Juan Fernandez	10
Antonio Iscar	10
Félix Domenech	10
Plácido Perez	10
Juan Antonio Rivera	10
Manuel Riesco	10
Domingo Sierra	10
Cecilio Canete	20
Tomas Rodriguez	10
Juan Perez	20
Andrés Sierra	20
Antonio Riesco	10
Juan Rodriguez Flores	20
Manuel Alvarez	20
Juan Rodriguez y Fernandez	20
Manuel Perez	20
José Rodriguez	20
Benito Rodriguez	20
Bruno Rodenas	10
Marcelo de la Torre	10
Policarpio Gonzalez	10
Vicente Diqueman	10
Angel Herrero Segas	10
José Alvarez y Alvarez	10
D. José de Olózaga	500
Luis Sanchez dependiente del servicio de comercio	40
J. Lopez de Bustamante	300
Julian Mena	100
Dofia Carmen de San Pedro de Galiano	40
D. Buenaventura Nieto	200
Juan Alberto Casares	10,000
Manuel Sanjurjo y Rodriguez	20
La sociedad Española Mercantil Industrial	40,000
Senor marques de Morante	6,000
D. Santos Coloma	400
Cayetano Trebbi	19
Joaquin Ibarra	100
Dona Ramona Vela de Garcia	2,000
Antonio de Garcia y Vela	320
Antonio Rubio	2,000
Fernan de Muguruza	6,000
Ramon de Guardamino y sus hijos	6,000
Juan Luciano Vales	6,000
La compañia de ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante	80,000
D. José Finat	6,000
Angel Macia y compañia	4,000
Miguel Pollo	1,000
Benjamin Pollo y Lorenzo	500

(Continuación)

**DIARIO DE LAS FAMILIAS.**

**Culto diario para misa.** — Se celebrará en los templos siguientes: en la parroquia de San Sebastián, seguirá el jubileo de Cuarenta Horas, á su glorioso titular, habiendo á las diez misa cantada y por la tarde á las cuatro solemnes vísperas, en preparación de su anual festividad: asistirá el cabildo de señores curas y beneficiados. — Oficio semanal al Santísimo Sacramento, se hará solo por la mañana en San Lorenzo, San Pedro, San Justo, San Ginés, Santa María, Santa Catalina de los Doñados y San Isidro el Real. — Mes consagrado al Niño Jesús; proseguirá esta devoción, en San Ignacio, predicando por la noche D. Juan Garcia Rodriguez. — Ejercicios, diarios; continuarán al toque de oraciones en italiano y oratorios.

**Nota.** La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en honor de San Cánuto, á quien la Iglesia celebra con rito semidoble y ornamento encarnado. Se pueden decir misas de requiem.

**Gaceta culinaria.** — El cocinero de la embajada persa en París, según cuenta un gastrónomo que le conoce, prepara los platos de carne con mucha especia y los asa demasiado. Nada hay mas esquisito que los dulces, pastas y sorbetes. Los nombres que los personas dan á los platos son muy poéticos, y no tales como costillas á la Soubise, pastelles á la Veron, salas á la Riviera y demás demostativos de alguna vanidad culinaria, sino el reposo de la gárganta, el dulcificador del paladar, el edimante de los sentidos, el consejero de la eloquencia amorosa para los dulces y las viandas el vigor del estómago, la fuerza del cuerpo, la energía del carácter, etc. La denominación de un guiso compuesto de ostras, langosta, trufas, caviar, pimienta y otros condimentos es la alegría de la esposa.

**Los niños hermanos.** — Estos jóvenes artistas que tanto han admirado al público en el teatro de Tirs de Molina, van á dar algunas representaciones desde el jueves próximo en el Circo, donde podrán lucir su mérito verdaderamente admirable ante una concurrencia mucho más numerosa y escogida que en el mezquino coliseo de la calle de las Urosas. Aconsejamos á aquellas personas que no los hayan visto aun, que aprovechen la ocasión para asistir á un espectáculo del que saldrán complacidas y admiradas.

**Ejercicios espirituales.** — Este año los habrá en la iglesia de Montserrat, siendo dirigidos por el Exmo. señor arzobispo D. Antoni Maria Claret. Para los hombres principiarán el 20, continuando hasta el 29, de ocho á diez por la mañana y de seis á ocho por la tarde. Para las señoras empezarán dichos ejercicios el 3 y continuarán hasta el 12 de febrero próximo, de diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

**Circo galístico de Recóleto.** — El domingo 15 hubo cuatro peleas. Dio principio un gallo cenizo, de Leon, peso cuatro libras y una onza, que riñó con otro giro, de Oliva, y de igual peso, siendo tablas. La segunda se venció entre uno colorado, de Muñiz, y otro gallino cenizo, de Zurita; ambos tenían cuatro libras y tres onzas; peleaban por 1,000 rs. y venció el de Muñiz. En la tercera también peleó otro gallo de Muñiz, naranjo, contra uno colorado, de Leon; de peso ambos cuatro libras y dos onzas; y ganó igualmente el de Muñiz, que reina por 600 rs. La última pelea tuvo lugar entre un gallo giro, de Leon, peso tres libras y diez onzas, y otro colorado, de Julian, de igual peso, y triunfo el del último: la apuesta consistió en 600 rs. El domingo 22 habrá también peleas principiando á las doce en punto.

**Cómo cerezas.** — La mayor parte de las señoritas vascas van adoptando la boina entallada. Dícese y lo creemos, que están deliciosas con ella.

**Faltecíniente.** — Hoy deben ser conducidos al cementerio la saermental de San Nicolás los restos mortales de D. Damian Giménez Azcárate, que ha fallecido en la madrugada del dia 16. Amante padre de familia, honrado como pocos, desgracias recientes han sido causa de la enfermedad que le llevó al sepulcro. Acompañamos á la familia en este justo sentimiento, y nos dolemos de la pérdida de tan excelente amigo.

(Continuación)

**Captura.** — El dia 15 por la tarde, ha sido capturado y puesto á disposición del inspector del distrito de Palacio, por el subteniente de la guardia Veterana D. Ramon Alonso Mayoral, un sujeto practicante del hospital militar de esta corte, el cual fingiéndose reclamador de contribuciones, se ocupaba en exigir el pago de tasas por las casas de buenas pedes, librando su recibo correspondiente como tal empleado, y con el supuesto nombre de Pedro Sanchez; sabemos de dos casas que han tenido la desgracia de caer en las redes de este astuto próctico, que á no haber sido pineslo á buen recaudo, no hubieran sido solas; el subteniente Mayoral merece plácemes por la captura del suspicaz estafador.

**Tacazos.** — Noches pasadas al ejecutarse en el teatro de San Fernando de Sevilla la comedia *Los Moros del Riff*, se entusiasmaron tanto de los que hacían fuego, que le metieron los tacos á otros dos próximos, al uno por el cuello, y al otro por el costado.

**Cádiz.** — Ayer á la una se cayó un hombre en la zanja abierta en la calle de la Montera, habiendo quedado gravemente herido.

**Fiesta popular.** — Ayer, como en igual dia de los años anteriores, hubo bulla y jaleo de largo en la calle de Hontalaza, donde el pueblo de Madrid celebra la fiesta de San Anton. Este año ha sido aun mayor la concurrencia por el atractivo de las obras que se han hecho en la iglesia. Muchos panceños, mucha animacion, tal cual turco sin turbante, y las consabidas carreras es todo cuanto vimos en la fiesta en cuestión.

**Gaceta culinaria.** — El cocinero de la embajada persa en París, según cuenta un gastrónomo que le conoce, prepara los platos de carne con mucha especia y los asa demasiado. Nada hay mas esquisito que los dulces, pastas y sorbetes. Los nombres que los personas dan á los platos son muy poéticos, y no tales como costillas á la Soubise, pastelles á la Veron, salas á la Riviera y demás demostativos de alguna vanidad culinaria, sino el reposo de la gárganta, el dulcificador del paladar, el edimante de los sentidos, el consejero de la eloquencia amorosa para los dulces y las viandas el vigor del estómago, la fuerza del cuerpo, la energía del carácter, etc. La denominación de un guiso compuesto de ostras, langosta, trufas, caviar, pimienta y otros condimentos es la alegría de la esposa.

**Los niños hermanos.** — Estos jóvenes artistas que tanto han admirado al público en el teatro de Tirs de Molina, van á dar algunas representaciones desde el jueves próximo en el Circo, donde podrán lucir su mérito verdaderamente admirable ante una concurrencia mucho más numerosa y escogida que en el mezquino coliseo de la calle de las Urosas. Aconsejamos á aquellas personas que no los hayan visto aun, que aprovechen la ocasión para asistir á un espectáculo del que saldrán complacidas y admiradas.

**Ejercicios espirituales.** — Este año los habrá en la iglesia de Montserrat, siendo dirigidos por el Exmo. señor arzobispo D. Antoni Maria Claret. Para los hombres principiarán el 20, continuando hasta el 29, de ocho á diez por la mañana y de seis á ocho por la tarde. Para las señoras empezarán dichos ejercicios el 3 y continuarán hasta el 12 de febrero próximo, de diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

**Circo galístico de Recóleto.** — El domingo 15 hubo cuatro peleas. Dio principio un gallo cenizo, de Leon, peso cuatro libras y una onza, que riñó con otro giro, de Oliva, y de igual peso, siendo tablas. La segunda se venció entre uno colorado, de Muñiz, y otro gallino cenizo, de Zurita; ambos tenían cuatro libras y tres onzas; peleaban por 1,000 rs. y venció el de Muñiz. En la tercera también peleó otro gallo de Muñiz, naranjo, contra uno colorado, de Leon; de peso ambos cuatro libras y dos onzas; y ganó igualmente el de Muñiz, que reina por 600 rs. La última pelea tuvo lugar entre un gallo giro, de Leon, peso tres libras y diez onzas, y otro colorado, de Julian, de igual peso, y triunfo el del último: la apuesta consistió en 600 rs. El domingo 22 habrá también peleas principiando á las doce en punto.

**Aurifodina universalis.** — Obra indispensable a los eclesiásticos y juristas á 6 1/2 reales cuaderno de 100 páginas en folio. Desde este mes empieza la publicación.

**Librería de D. Gregorio Urosa, Madrid,** calle de Embajadores, núm. 47.

(D. 00, 18, 20, m. t. 1-1.)

**MUSICA.**

**EL SERRALLO.**

**POLCA MILITAR.**

**LA BASA DEL RENEGADO.**

**PASO DOBLE-POLKA.**

**Ambras piezas, dedicadas al ejército de Africa.**

**Precio de cada pieza:**

Para pequeña banda militar... 12 rs.

Para piano, de mediana dificultad... 3

Se hallan de venta en el almacén de música de Casimiro Martín, calle del Correo, número 4.

**Nota.** Se remitirán á provincias contra una libranza sobre Correos.

(18 y 19 m. t. 1-1.)

**FONDA DE LA AMISTAD.**

**CALLE DE JARDINES, NUM. 15.**

Se sirven cubiertos de cuatro reales en á delante. Se advierte que hay otra fonda.

(3 v. m. 9 v. t. 1.)

**NARANJAS MANDARINES.**

Véndese esta preciosa fruta tan superior por su aroma y dulzura á las naranjas comunes, en la lonja de ultramarinos de D. Mariano Tudela. Calle de Jacometrezo números 7 y 9. (0 v. m. 1 t.)

# EL CALENDARIO CALENDARIOS.

GUÍA ABREVIADA DE ESPAÑA PARA 1860

D. MANUEL M. DE SANTA ANA.

Este libro nuevo en su clase, comprende las materias siguientes:

Almanaque religioso.

Epocas célebres religiosas.

Contesciones apostólicas.

Cómputo eclesiastico.

Fiestas móviles del año.

Velaciones.

Días en que se saca ánima.

Cuádro temporas.

Días en que se celebran todos los santos del Calendario español.

Dignidades eclesiásticas de España.

Principales dignidades de la Santa Sede.

Almanaque real.

Familia real de España.

Soberanos reinantes en Europa.

Jefes de la etiqueta y del ceremonial de Palacio.

Real casa y Patrimonio.

Solemnidades en Palacio.

Almanaque parlamentario.

Congreso de los diputados.

Secretaría del Congreso.

Senado.

Secretaría del Senado.

Almanaque diplomático y consular.

Ministerio completo español.

Jefes de la administración central.